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Integrierte Stadtteilentwicklung 

Fördergebiet Schnelsen – Zentrum Frohmestraße / Burgwedel 

10. Sitzung des Stadtteilbeirats 
 

 

 

Datum:  10. September 2024 

Zeit:  19:00 Uhr 

Ort:  Christophorushaus, Anna-Susanna-Stieg 10 
 

 

 

 

Tagesordnung 

 
TOP 1  Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

 

TOP 2  Verfügungsfonds 

▪ Antrag 07-2024: Inklusives Indoor-Boulen im FZS 

▪ Antrag 08-2024: Hybridveranstaltungen der Diabetikergruppe 

 

TOP 3   Aktuelle Themen aus dem Stadtteil 

▪ Vorstellung Sachstand zur Neugestaltung Von-Herslo-Park / 

Spielplatz 

▪ Sachstand zur Umgestaltung der Frohmestraße 

▪ Weitere Sachstände und Themen 

 

TOP 4  Informationen und Termine aus der Runde 

 

TOP 5  Verschiedenes 
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 

Herr Kropshofer von der GOS begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung mit der Feststellung 

der Tagesordnung.  

 

TOP 2 Verfügungsfonds  

Mit dem Verfügungsfonds sollen kleine, in sich abgeschlossene Projekte gefördert werden, welche 

dem Stadtteil zugutekommen. Die Anträge müssen persönlich bei der Sitzung des Stadtteilbeirats 

vorgestellt werden. Die Anträge werden mit einer einfachen Mehrheit entschieden, bei 

Stimmgleichheit ist der Antrag abgelehnt. Die Anträge müssen 10 Tage vor der Sitzung bei den 

Gebietsentwicklern (GOS) eingereicht werden.  

Das Antragsformular sowie den Leitfaden für die Antragsstellung können Interessierte bei der GOS im 

Stadtteilbüro und auf der Website zum Fördergebiet www.fokus-schnelsen.de erhalten. 

 

Antrag 07 -2024 

Inklusives Indoor-Boulen im FZS 

Antragssteller:  Boule-Treff-Schnelsen BTS 

Gesamtkosten:  2.168,00 Euro    

Eigen-/Drittmittel: 950 

Beantragte Mittel aus dem Verfügungsfonds: 1.218,00 EURO 

Frau Sonnenberger stellt das ergänzende Angebot des Boule-Treffs vor. Insbesondere für die gebildete 

Rollstuhl-Gruppe soll dienstags im Freizeitzentrum ein inklusives Boulespielen stattfinden. Das 

Angebot soll kostenlos sein, um vielen die Teilnahme zu ermöglichen. Die Reinigungskosten werden 

vom FZS übernommen. Das Angebot erweitert das schon laufende Programm. 

Seitens einiger Beiratsmitglieder wird kritisiert, dass das Projekt sehr stark dem im vergangenen Jahr 

durch den Verfügungsfonds geförderten Boule-Spielen im Winter ähnelt und keine Weiterentwicklung 

zu erkennen ist. Frau Sonnenberger weist darauf hin, dass durch das neue Projekt vor allem die 

Rollstuhlfahrenden angesprochen werden sollen. Diese haben sich erst im Laufe der letzten Monate 

dem Boule-Treff angeschlossen. 

http://www.fokus-schnelsen.de/
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Der Antrag wird zur Abstimmung gestellt: 

Abstimmungsergebnis:  16 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 5 Enthaltungen  

Der Förderung des Projektes durch den Verfügungsfonds wird mehrheitlich zugestimmt. 

 

Antrag 08-2024 

Hybridveranstaltungen der Diabetikergruppe 

Antragssteller:in: Michaela Conrad 

Gesamtkosten:  1.100,00 Euro  

Eigen-/Drittmittel: 400,00 Euro 

Beantragte Mittel aus dem Verfügungsfonds: 700,00 EURO 

Frau Conrad stellt den Antrag vor. Ihre sich regelmäßig im Stadtteilbüro treffende Diabetiker-Gruppe 

soll zukünftig durch Hybridveranstaltung mehr Menschen erreichen. Insbesondere können in der 

dunklen Jahreszeit Teilnehmende angesprochen werden, die abends ihre Wohnung ungern verlassen. 

Ein Teil der Kosten für die Technik für Bild- und Tonaufzeichnung und Übertragung wird vom 

paritätischen Wohlfahrtsverein übernommen. Die restlichen Kosten sollen aus dem Verfügungsfonds 

finanziert werden. 

Der Antrag wird zur Abstimmung gestellt: 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen  

Der Förderung des Projektes durch den Verfügungsfonds wird einstimmig zugestimmt. 

Die angeschaffte Technik steht auch dem gesamten Stadtteil zur Verfügung. Interessierte können sich 

direkt an Frau Conrad oder an die GOS wenden. 

 

TOP 3  Aktuelle Themen aus dem Stadtteil 

Vorstellung Sachstand zur Neugestaltung Von-Herslo-Park / Spielplatz 

Herr Kropshofer stellt den Sachstand in dem Verfahren vor. Der in der letzten Sitzung vorgestellte 

Vorentwurf wird derzeit überarbeitet und voraussichtlich in der letzten Septemberwoche 

fertiggestellt. Anschließend wird der Plan im Laufe des Oktobers auf einem großen Banner am Zaun 
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des Bolzplatzes in der Parkanlage ausgehängt und präsentiert. Es wird die Möglichkeit geben Wünsche 

und Anregungen per Mail oder über einen QR-Code an das Büro zu senden. Dazu wird über Plakate im 

Stadtteil informiert. Die ansässigen KITAs und die Grundschule werden eingeladen, die Anregungen 

der Kinder aufzunehmen und weiterzugeben. Die Planung wird auch auf der Homepage des Fokus 

Schnelsen verlinkt. 

 

Bewegungsinsel Wassermannpark  

Herr Kropshofer berichtet vom beabsichtigten Zeitplan der Baumaßnahme. Die Geräte können 

nunmehr angeliefert werden und es soll im September mit der Aufstellung und Installation begonnen 

werden. Die Fertigstellung ist voraussichtlich für den Oktober vorgesehen. Derzeit haben die 

Bauarbeiten allerdings noch nicht begonnen. Nach Fertigstellung ist eine kleine Einweihungsfeier in 

Kooperation mit dem TUS Germania und dem Jugendclub Burgwedel angedacht. Aufgrund der 

geplanten Fertigstellung Ende Oktober oder Anfang November wird die Einweihungsfeier auf das 

Frühjahr verlegt. Die GOS wird auf die möglichen Kooperationspartner zugehen. 

  

Sachstand Umgestaltung Frohmestraße 

Herr Kropshofer stellt den aktuellen weitergeführten Zeitplan vor. Vor der Sommerpause ist durch die 

Bezirksversammlung keine Entscheidung zu dem Projekt gefallen. Zwei gegenteilige Anträge wurden 

mehrfach vertagt. Diese werden das nächste Mal in der Bezirksversammlung am 19. September 

behandelt. 

Das Bezirksamt wird nun eine Vorzugsvariante auswählen und auf Basis der Ergebnisse der Beteiligung 

weiterentwickeln. Diese wird der Politik im Regionalausschuss (RaLoNiS) zur Zustimmung vorgelegt. 

Der RaLoNiS tagt am 7. Oktober. Stand jetzt ist vorgesehen, dass im Anschluss an die Sitzung der 

derzeitige Stand der Planungen mit der Vorzugsvariante öffentlich vorgestellt wird. Dies wird auf den 

Websites zu dem Projekt erfolgen (https://umgestaltung-frohmestrasse.beteiligung.hamburg). Im 

Anschluss ist auch die Veröffentlichung der neuen Ausgabe der Stadtteilzeitung „schnELSEn“ 

vorgesehen. 

 

Gestaltung Glißmanndreieck 

Herr Kropshofer zeigt Bilder der neu eingefassten Baumstandorte auf dem Glißmanndreieck. Einige 

der Steine wurden bunt gestaltet und sorgen für ein freundliches Erscheinungsbild. Herr Friedrich 

berichtet, dass die Bepflanzung nächste Woche stattfinden wird. Vorab müsse noch neue Erde 

aufgebracht werden. Die Pflege möchte er mit der ansässigen KITA organisieren. Dazu wird er kleine 

Gießkannen für Kinder besorgen.  

https://umgestaltung-frohmestrasse.beteiligung.hamburg/
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Vor dem Hintergrund des nun sehr freundlich wirkenden Platzes und der beabsichtigten Bepflanzung 

der Baumstandorte wurde an die GOS der Wunsch herangetragen, dass die neuen Pflanzen nicht durch 

Wahlplakate im Wahlkampf beschädigt werden. Der Stadtteilbeirat spricht sich einstimmig für die 

Formulierung einer Bitte an die politischen Parteien aus: 

Empfehlung 02-2024 

Der Stadtteilbeirat Schnelsen bittet die politischen Parteien der Bezirksversammlung Eimsbüttel im 

Wahlkampf auf das Aufstellen von Wahlplakaten an den Bäumen in den neu gefassten und bepflanzten 

„Beeten“ auf dem Glißmanndreick zu verzichten. 

 

Die Empfehlung wird zur Abstimmung gestellt: 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 

Die GOS wird die Empfehlung an den RaLoNiS weiterleiten. 

 

Erweiterung und energetische Sanierung des Freizeitzentrums 

Für das Schlüsselprojekt im RISE-Prozess wurde im Sommer eine Bauvoranfrage beim Bezirksamt 

eingereicht. Da die Voranfragen keiner Frist, wie Bauanträge unterliegen, werden diese üblicherweise 

nachrangig behandelt. Es wird durch die beteiligten Fachämter amtsintern versucht werden eine 

zügige Prüfung durch die Bauabteilung zu erreichen. Es werden in der Voranfrage u.a. Fragen des 

Brandschutzes (Anfahrbarkeit des Gebäudes durch die Feuerwehr) und Fragen zum Umgang mit den 

Bäumen und Pflanzen bei einer Erweiterung gestellt. 

 

Jugendclub Burgwedel Machbarkeitsstudie 

Es ist geplant, dass eine Machbarkeitsstudie zur Sanierung des Gebäudes und zur Neugestaltung des 

Außengeländes beauftragt werden. In diesem Rahmen soll geprüft werden, ob die Neugestaltung des 

Außengeländes im ersten Schritt stattfinden kann, bevor im zweiten Schritt das Gebäude saniert wird. 

Das Gebäude soll zeitgemäß energetisch angepasst und die Grundrisse auf heutige Bedürfnisse 

optimiert werden. 

 

Verkehrliche Fragestellungen zum Bereich westlich der Holsteiner Chaussee 

Ein Beiratsmitglied erkundigt sich nach den Sachständen zu den Planungen im dortigen 

Gewerbegebiet. Insbesondere die zukünftige Situation rund um die Straße Flagentwiet und der 
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Umgang mit den zu erwartenden Verkehren durch das DHL-Zentrum und den Recyclinghof sollten im 

Beirat erörtert werden. 

 

Verkehrliche Fragestellung zur Campusschule 

Ein Beiratsmitglied gibt zu bedenken, dass der Neubau der Campusschule die Parkraumsituation am 

Burgwedelkamp verschärfen wird. Schon jetzt sei der Burgwedelkamp zugeparkt. Diese verkehrlichen 

Fragestellungen sollten während eines Beiratstermins ebenfalls erläutert und diskutiert werden. Des 

Weiteren könnte auch eine Vor-Ort-Begehung mit Anwohnenden durchgeführt werden. 

 

Die GOS und die anwesenden Vertreter des Bezirksamtes nehmen die verkehrlichen Fragen mit und 

erörtern mit den Kolleg:innen aus den zuständigen Fachämtern des Bezirksamtes, wie die Themen am 

besten im Beirat behandelt werden können. 

 

Zusätzliche Bänke im Wassermannpark 

Ein Beiratsmitglied erkundigt sich, wann die zusätzlichen Bänke am Regenrückhaltebecken aufgestellt 

werden. Herr Conradi (Bezirksamt Eimsbüttel) wird die Frage an das zuständige Fachamt weitergeben. 

[nachrichtliche Mitteilung der Abteilung Stadtgrün des Bezirksamtes: Im Wassermannpark wurden im 

Herbst 2023 insgesamt 9 Bänke eingebaut, auch am Rückhaltebecken. Es wurden teilweise alte ersetzt, 

aber auch neue Standorte geschaffen.] 

 

TOP 4 Informationen und Termine aus der Runde 

▪ Das Schnelsen-Fest findet am 29.9.2024 statt. Auch in der Frohmestraße werden die 

teilnehmenden Geschäfte an dem Sonntag geöffnet sein. Es wird eine Infomeile über die 

gesamte Frohmestraße geben. In diesem Jahr wird die Bühne nicht auf dem Glißmanndreieck, 

sondern am Bornkasthof stehen. Dort ist für Musik und Tanz sowie Essen und Trinken gesorgt. 

Des Weiteren findet ein Kinderprogramm mit Hüpfburg und Kasperletheater statt. 

Ab 11 Uhr startet auch der Flohmarkt auf dem Schulhof der Grundschule Frohmestraße. 

▪ Das Netzwerk Hamburger Stadtteilbeiräte lädt zu einem Klimatag am 21.9.2024 von 14-20:30 

in der patriotischen Gesellschaft ein. Die GOS wird die Einladung den Beiratsmitgliedern 

gesondert zukommen lassen. 

Die nächste Sitzung des Stadtteilbeirates findet am 11. November 2024, im Freizeitzentrum Schnelsen 

statt. 

Herr Kropshofer beendet die Sitzung um 20:15 Uhr. 


